



**PRÉFÈTE
DE LA RÉGION
AUVERGNE-
RHÔNE-ALPES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 10 novembre 2023

PROGRAMME EPR2 EN BUGEY : **QUELS ENJEUX EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, D'EMPLOIS ET DE COMPÉTENCES ?**

Le 19 juillet dernier, lors du Conseil de politique nucléaire, le Président de la République a décidé de retenir, avec l'appui des élus du territoire, le site de Bugey pour l'implantation de la troisième paire de réacteurs EPR2.

La relance de la filière nucléaire dans laquelle s'intègrent ces projets d'implantation d'EPR2 représente non seulement un levier de première importance pour l'atteinte des objectifs de la France : la neutralité carbone en 2050, la sécurisation de notre approvisionnement énergétique, la protection de la compétitivité de nos entreprises et du pouvoir d'achat de nos concitoyens, mais également de réelles opportunités pour les territoires d'accueil, notamment en termes d'emploi et de développement économique.

Souhaitant permettre à chacun de bien appréhender les enjeux associés à l'implantation d'une paire d'EPR2 en Bugey et le calendrier des travaux associés, Fabienne BUCCIO, préfète de la région Auvergne-Rhône-Alpes, préfète du Rhône, a, après avoir réuni en octobre dernier les élus locaux et parlementaires des territoires concernés, convié les représentants du monde économique et de la formation professionnelle, des métiers et des compétences. Une centaine de participants étaient présents en préfecture (conseil régional, organisations patronales, organisations syndicales, branches professionnelles, réseaux consulaires, organismes de formation, agences économiques, pôles de compétitivité, entreprises, etc.).

La réunion a permis de partager, à un stade très amont du projet, les défis qu'il conviendra collectivement de relever pour répondre, sur le champ des compétences, en nombre (environ 8000 emplois au pic des travaux) et en qualité, aux besoins du projet et d'aborder les premières solutions pour répondre à cet enjeu (augmentation des capacités d'accueil des jeunes en lycées professionnels, ouverture de nouvelles formations, organisation d'une concertation sur la révision de la carte des formations professionnelles, formation des

publics les plus éloignés de l'emploi aux métiers en tension, etc.). Cette anticipation était d'autant plus nécessaire que plusieurs années seront requises pour disposer de ce personnel formé et que le territoire, déjà en tension sur le marché de l'emploi, notamment dans les filières du BTP et de l'industrie, sera concerné par plusieurs grands chantiers qui mobiliseront les mêmes compétences (grand carénage de la centrale existante, réalisation des accès du Lyon-Turin, futur collisionneur circulaire du CERN, etc.).

Elle a également permis de partager le dispositif de contractualisation envisagé par EDF et d'inviter les filières professionnelles à accompagner leurs membres à se positionner sur les segments des futurs marchés de la filière nucléaire.

Ces échanges se poursuivront en début d'année prochaine autour d'un diagnostic plus fin des besoins en emplois et compétences associés à la mise en œuvre du projet sur le site de la centrale nucléaire actuelle.

Cabinet de la préfète de région Auvergne-Rhône-Alpes

Benoît GAILLET
Mél : pref-communication@rhone.gouv.fr

www.rhone.gouv.fr

Préfecture du Rhône – 18 rue Bonnel, Lyon 3ème

En cas d'urgence seulement, jours fériés et week-ends : 06 12 32 05 82



@prefetrhone



Préfecture Auvergne-Rhône-Alpes



prefet_69